

## PUBLICAN HISTORIA DE RENOMBRADOS PRESOS POLÍTICOS DE ISLA DAWSON

# Una isla de sangre y goles

JAVIER GARCÍA

ENTRE 1973 Y 1989 cerca de 2.000 personas fueron arrestadas por estar entre los detractores del régimen de Augusto Pinochet. Detenidos que fueron encarcelados en diversos recintos militares y campamentos de concentración de la zona de Magallanes, sur de Chile.

Los principales centros de detención fueron los campos de concentración de Compañía y Río Chico en Isla Dawson. Centros de detención que comenzaron a funcionar el miércoles 11 de septiembre de 1973. Pero desde el 16 de septiembre de aquél año nació un seudónimo que dio nombre a un desacordido grupo de dirigentes políticos-pertenecientes al gobierno de la Unidad Popular.

En 1988 el actual ministro de Educación Sergio Bitar publicó el libro "Isla 10", donde relata, de manera testimonial, su experiencia en el actual centro de detención de la llamada isla.

A más de 15 años de la publicación de dicho libro, el periodista Willy Haltenhoff publicó "Dawson, sangre, goles y penales". Sergio Bitar señala en el prólogo de la obra: "Es una novela que evoca nuestra historia reciente con una devoción notable por este juego. El fútbol sería un espacio de encuentro único e inolvidable para quienes se refugiaron en él".

## HISTORIAS DE FÚTBOL

"Dawson, sangre, goles y penales", publicado por ediciones El Periodista, ahora bajo otra mirada de aquel momento histórico, reconstruye un pasado que nace entre el frío sureño, escondido detrás de una isla, donde un hábito único que reúne al deporte que invoca a la realidad. En este caso el fútbol se convierte, entre los prisioneros,

desde esta semana estará en librerías "Dawson, sangre, goles y penales" del periodista Willy Haltenhoff. La novela se basa en la experiencia de un grupo de detenidos en Isla Dawson, donde el fútbol es protagonista. El lanzamiento será el jueves a las 19:00 horas y en la presentación estará el ministro Sergio Bitar, el ex crack del área chica, Carlos Caszely, y el periodista deportivo Aldo Rómulo Schlapacasse.



en una fazaña heroica y llena de aventuras.

La historia que plantea Haltenhoff tiene la característica de ser una novela histórica con elementos de ficción. Muchos de los protagonistas son ex ministros y funcionarios de la UP; pero ellos apuntan con sus armadas retinas.

La novela concluye en los tiempos actuales y denuncia la realidad de la posibilidad del perdón entre un ex oficial, que se encuentra con un

pariente de uno de los "ídolos" que tuvo aquella saga.

El lanzamiento de "Dawson, sangre, goles y penales", será el jueves 7 de julio a las 19:00 horas, en el restaurante Santo Renán, ubicado en Rómán Díaz 151, comuna de Providencia.

La presentación estará a cargo del ministro Sergio Bitar, el ídolo y ex futbolista Carlos Caszely y el periodista deportivo Aldo Schlapacasse. LN



## Una isla de sanre y goles [artículo] Javier García

Libros y documentos

## AUTORÍA

García, Javier, 1977-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una isla de sanre y goles [artículo] Javier García

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)